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АТОМНІ НОВИНИ

� Розпорядженням Кабінету Міністрів України
від 11 липня 2013 р. №    589-р. затверджено фінансовий

план державного підприємства «Національна атомна
енергогенеруюча компанія «Енергоатом» на 2013 рік. 

� ДП НАЕК «Енергоатом» у січні–липні 2013 року
знизило дохід від реалізації електроенергії порівняно з
аналогічним періодом минулого року на 8% – до 
11,8 млрд. грн. Про це йдеться у звіті Компанії.

Так, згідно з документом, розрахунки за відпущену підп-
риємством електроенергію в січні–липні 2013 року
становили 10,599 млрд. грн., що на 14,5% менше, ніж за
аналогічний період 2012 року. Також у звіті Компанії
наголошується, що заборгованість держпідприємства
«Енергоринок» (опе-ратора Оптового ринку електроенергії)
перед НАЕК «Енер-гоатом», з урахуванням відпущеної в
попередні періоди електроенергії, за 7 місяців поточного
року становила 5,888 млрд. грн.

� Кабинет Министров Украины одобрил корпорати -
зацию Национальной энергетической компании «Укр-
энерго». Об этом сообщил министр энергетики и угольной
промышленности Украины Эдуард Ставицкий после
заседания правительства 14 августа. «Решение принято.
Оно нацелено на то, чтобы сделать это предприятие кре ди -
то способным и привлекать инвестиции для вы полнения
государственных программ», – сказал министр. Не прошло
и полтора года, как Кабмин выполнил поручение Януковича

сделать первый шаг к приватизации «Укрэнерго» – «диспет-
чера» линий электропередач. СМИ напоминают, что по-
ручение провести копоратизацию (акционирование) двух
государственных энергокомпаний – НЭК «Укрэнерго» и
НАЭК «Энергоатом» – президент Виктор Янукович подписал
еще 12 марта 2012 года. Срок был установлен в девять
месяцев.

� ГП «Укргосстройэкспертиза» утвердило общую
сметную стоимость подготовительных работ строи-
тельства завода по производству ядерного топлива в
размере 51,9 млн. гривен. Подготовительные работы
по постройке завода продлятся до 6,5 месяца,
сообщили в украинском представительстве ини циа то -
ра проекта – компании «Росатом».

Проектная мощность завода – 800 топливных тепловы-
деляющих сборок в год, или 400 тонн в урановом эквива-
ленте, что превышает годовое потребление ядерного топ-
лива украинскими АЭС на 37,5%. Стоимость его постройки
в «Росатоме» оценивают в 300–400 млн. долл.; вложения
будут осуществляться согласно расп ределению долей
совладельцев ЧАО. Первую очередь предприятия планиру-
ется ввести в эксплуатацию в 2015 году, вторую – к 2020
году. Одним из условий постройки является обязательство
НАЭК «Энергоатом» выкупать около 500 ТВС в год; это соо-
тветствует нынешним объемам потребления российского
ядерного топлива украинскими АЭС.

ЗДРАСТУЙ, ПЕРШОВЕРЕСНЮ!

Нагальність цієї наради
ви кликана тим, що адмініст -
ративна реформа, зап -
роваджена в Україні, внесла
свої корективи у систему со -
ціальних відносин, яка ро -
ками напрацьовувалася між
соціальними парт нерами, ор -
ганами ви ко навчої влади,
власниками майна, робото -
давцями та проф спілками. У
пло щині цих взаємозв’язків
не надала позитивного ре -
зуль тату, зокрема, і реоргані-
зація підприємств зони відчу-
ження, які до сьогодні не
можуть оговтатися після різ -
но маніт них хаотичних об’єд    -
нань, роз’єднань, лік віда ції та
ство рення нових підприємств
зі «старими» функціями.

Водночас на підприєм-
ствах зони відчуження нако-
пичуються серйозні питання
соціально-економічних і тру -
дових взаємовідносин. Зок -
рема, це недосконалість
Галу зевої угоди між ДАЗВ
України та Атом проф спіл кою
України, яка потребує пере-
гляду та приведення до
реалій сьогодення, часта
змі на керівників, ко жен із
котрих хоче «вдосконалити»
роботу підпорядкованих зон -
них підприємств та підрозді-
лів, а відтак – невизначеність
їх майбутнього, а також пер -
спектив роботи працівників
цих підприємств, не досягну-

то остаточного вирішення
питання пільгової пенсії за
першим Списком тощо.

Розв’язання цих проблем
ускладнює й те, що у ре -
зультаті реорганізацій під -
приємств на території зони
відчуження на сьогодні
здійснюють діяльність три
ба гаточисельні проф спіл кові
організації Атом проф спіл ки,
а саме: Чорно биль ська ООП,
ППО ДСП ЧАЕС та ППО
УЗФО ЧАЕС, робота яких не
координується єдиним орга-
ном, тому кожна з них діє на
свій лад, самостійно, хоча ці
питання представництва та
захисту соціально-економіч-
них та трудових прав праців-
ників однакові для всіх. 

Проте неузгодженість
спіль  них дій розпорошує
сили профспілки, дає змогу
соціальним партнерам до -
мовлятися з окремими
проф   спілковими лідерами
для вирішення, так би мови-
ти, містечкових питань, сто-
совно тільки конкретного
підприємства. А коли справа
доходить до розв’язання
глобальних проблем, прове-
дення спільних акцій по захи-
сту інтересів працівників, то,
зважаючи на таке ста но -
вище, втрачається ефек тив -
ність і результативність
проф   спілкових дій. 
(Закінчення на 4-й стор.)

ЗОНА ВІДЧУЖЕННЯ: ОРГАНІЗАЦІЙНІ ЛАНКИ 
АТОМПРОФСПІЛКИ УКРАЇНИ – ВИБУДОВА НОВИХ 
ВНУТРІШНІХ ВЗАЄМОВІДНОСИН

ЧАС ОБ’ЄДНАТИ
ЗУСИЛЛЯ

20 серпня у м. Чорнобиль, під головуванням заступ-
ника Голови Атомпрофспілки України П. Пруднікова,
відбулася нарада з організаційних питань діяльності
профспілкових організацій зони відчуження за участю
Представника Атомпрофспілки М. Тетеріна, голови
профкому ППО ДСП ЧАЕС М. Орлова, голови профкому
ППО «Чорнобильський спецкомбінат» В. Рижука, голо-
ви ППО ДП УЗФО ЧАЕС С. Грабовець, провідного екс-
перта Чорнобильської ООП Г. Михайлюка.

СОЦІАЛЬНИЙ ПУЛЬС ВП «ЮЖНО-УКРАЇНСЬКА АЕС»

В самом начале встречи с председателем первич-
ной профсоюзной организации обособленного подраз-
деления «Южно-Украинская АЭС» Владимиром Ива -
новичем Лещётным (на снимке) в небольшой, с откры-
той настежь дверью, его кабинет вошел посетитель с
просьбой подписать некоторые «бумаги» для пребыва-
ния на базе отдыха «Дружба» атомной электростанции,
что в поселке Рыбаковка Николаевской области. Это и
послужило поводом для первого вопроса.

Продление эксплуатации энергоблока №1 ОП ЮУАЭС в сверхпроектный период — этот вопрос сегодня актуален не только для станции, но и всей

украинской атомной энергетики. Для продления жизненного цикла энергоблока коллектив «южки» с 2006-го по 2012 год выполнил колоссальный

объем работ, в том числе по замене и модернизации оборудования. Первый энергоблок остановлен на плановый ремонт длительностью 240 суток (31

августа шли 180-е сутки реконструкции).

На снимках: продолжается замена аппаратуры, оборудования, модернизация управляющих систем безопасности блока. Все работы по

продлению его эксплуатации ведутся в напряженном режиме.

– Что представляет со -
бой сегодня это место
восстановления сил и тру-
доспособности работни-
ков, укрепления здоровья
членов их семей?

– База отдыха, которая
была открыта в начале 80-х
годов, находится примерно в
200 километрах от Южно -
украинска на берегу Черного
моря. Там были размещены
одноэтажные домики, так
называемые «бранден бур -
ги», как говорится, «на вре -
мя», но потом их обложили
кирпичом, сделали двускат-
ную крышу и потихоньку
«понапихали» туда всяких
удобств. Прак тически во
всех номерах там сегодня
есть кондиционеры, холо -
диль нички, благоустроена
территория. А рядом нахо-
дится многолетний недо-
строй, по сути, со дня созда-
ния базы, на который было
сделано кучу проектов, но
денег на строи тельство нет.
И у нас в этом году даже не
хватает средств на содержа-
ние того, что там есть.
Потому как на «социал ку» в

рамках ГП НАЭК «Энерго  -
атом» в 2013-м ЮУАЭС дали
минимум средств, даже мы
пошли на то, что организо-
вали на этой базе отдыха
двухразовое, а не трехразо-
вое питание. Причина? Если
в этом году по единому
Коллективному договору на
такие, в том числе, оздоро-
вительные цели должно
быть выделено не менее
1,5% фонда оплаты труда
первичной профорганиза-
ции, то в  действительности
«срезали» до 1%. Несмотря
на то, что уже были расписа-
ны сметы на культурно-
массовую, физ культур ную и
оздоро ви тельную ра боту, и
соответствующие договора
были заключены с пансио-
натами, базами отдыха и
санаториями… Вот сейчас
«тянемся» и не знаем –
рассчитаемся мы в текущем
году с поставщиками дан-
ных услуг или нет. В преды-
дущие годы мы по шесть
заездов, продолжительно-
стью по 10–12 дней, делали
в Рыбаковку, а в 2013-м – 
по пять.

– Работники сколько
платят за путевки?

– Проводится частичная
оплата в соответствии с
совместным решением ГП
НАЭК «Энергоатом», адми -
нис  трацией и профкомом
Ком пании, – 10%, 15%, 
20% от стоимости путевки.
Ска жем, по отдыху в Рыба -

ковке мы практически удо-
влетворили всех желающих
в этот летний сезон, с уче-
том того еще, что у нас опе-
ративный (сменный) персо-
нал на свои «длинные»
выходные, на три дня,
ездит сюда, лет десять под-
ряд, на релаксацию. 

(Окончание на 2-й стр.)

Проблемы трудового коллектива –Проблемы трудового коллектива –
проблемы профкомапроблемы профкома

З нагоди 1 вересня, що цього року припало на неділю, в усіх освітніх

закладах України пролунав традиційний урочистий дзвоник.

Усенародне освітянське свято хвилююче зустрічала юна зміна.

З Днем знань, дорогі атомпрофспілчани! 
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(Окончание. 
Начало на 1-й стр.)
Вот один такой состав

«оперативников» уже вер -
нулся, вторая, уже набран-
ная группа из этого персо-
нала, заехала на отдых.

– Владимир Ива но -
вич, а как и где дети ра -
бот ников АЭС оздоравли-
вались этим летом?

– Ребят многих мы нап -
равляли в чисто детские
оздо ровительные лагеря, к
примеру, крымские – «Ман -
дарин», «Ай-Кемп», «Ка -
каду», и в «Юность», что на
Азовском побережье, по пу -
тевкам, выделенным проф-
комом Компании, и роздан-
ным нами в начале сезона
по цехам атомной станции
прямо пропорционально
численности работников, а
цехи сами на месте их рас-
пределяют. Правда, в эти
лагеря в 2013-м дали всего
135 путевок, на 25 меньше,
чем в прошлом году. Чтобы
как-то восполнить этот про-
бел, мы уже года четыре
практикуем оз до ров ление
детей, в том чис ле
и работников, в стан -
ционном санатории-про -
филак тории «Искра», что на
ок раине Южноукраинска,
но все равно удовлетворить
все заявки не пред став -
ляет ся возможным.

Оздоравливаем трудя-
щихся в крымских санато-
риях: «Горный», частично
«Утес» и «Прометей», «При -
карпатье» во Львовской об -
ласти и других. Если
желающих больше, чем
путевок, это во все санато-
рии, то мы смотрим по
показаниям отдела охраны
здоровья станции и таким
образом определяем, кому
из работников нужнее и
куда ехать лечиться.
Например, в августе у нас
было 31 заявление и всего
11 санаторных путевок,
поэтому приоритеты в дан-
ном случае «проставил»
отдел охраны здоровья
АЭС. Несмотря на фина-
нсовые трудности, соци-
альные  гарантии коллекти-
ва удается сохранять.
Сегодня в партнерской
работе выход один – дого-
вариваться, сообща дости-
гать социальной справед-
ливости и ответственности
по отношению к работни-
кам, улучшению качества их
жизни.

– Владимир Ива но -
вич, относительно здо -
ровья работников, как
объяснить сложившуюся
сегодня на предприятии
ситуацию по задержке

выплат по «больничным»?
Это сугубо ЮУАЭС ка -
сает ся?

– Да. Потому что в то
время, когда были поданы
в исполнительную службу,
так сказать, распоряжения
об аресте счетов ГП НАЭК
«Энергоатом», через суд,
по причине долгов Ком -
пании и прочее, под эту раз-
дачу попал и спецсчет, на
который перечисляются це -
левые средства из Фонда
социального страхования
по временной потере
трудоспособности на оп -
лату «боль ничных». То есть
этот счет тоже заблокиро-
ван и вот уже два месяца,
июнь, июль, у нас, именно
на ЮУАЭС, люди не полу-
чают деньги по больнично-
му листу по линии Фонда.
Долг уже превысил 1,8 млн.
грн. более чем 5 тыс. 550 че -
ло век. Предприятие произ-
водит такие выплаты только
за первые пять дней болез-
ни человека, согласно
закону. О сложившемся по -
ложении по выплате «боль  -
ничных» мы офи циаль но
«по жа ло ва лись» президенту
Ком па нии, ко торый поручил
соот вет ствующим службам
ра зоб раться в этом деле.
(Как со общили в дирекции
«Энер го атома», «судовая
работа относительно раз -
бло ки ро вания счетов Фон да
ве дется, и этому есть за кон -
ные основания. Поэ то му
ждем соответствующего ре -
шения суда». – Прим.
корр.).

– Владимир Ива но -
вич, расскажите, как вы
по пали на «южку», где
родились?

– Родился я под Ма риу -
полем, что на Донетчине,

село Мангуш, а вырос
в Луганской области, город
Старобельск. После школы
окончил техническое учили-
ще, у которого базовым
предприятием был режим-
ный атомный объект
«Томск-7» – Сибирский
хим  комбинат бывшего
Средь  маша, где отработал
около 12 лет. В 1980 году
приехал на Южно-Ук -
раинскую АЭС, по примеру
хороших знакомых, где
тогда возвышалась только
половина первой атомной
«бочки» (строительство
энергоблока № 1 . – Прим.
корр.). Работать начал
в цехе тепловой автоматики
и измерений, тоже, как на
прежнем месте, слесарем –
«киповцем». В целом у меня
было два места работы,
третье уже – в профкоме,
хотя той же атомной
станции.

Семьей обзавелся, же -
на Наталья Ивановна, в
Томс ке, где появился на
свет первенец Андрей, а
Анна родилась уже в Южно -
украинске. Сейчас сын ра -
ботает в Одессе, а дочка – в
Киеве.

– Как вы приоб щи -
лись к профсоюзной дея -
тель  нос ти? 

– В 1985 году я был из -
бран председателем цехо-
вой профорганизации, с
годичным перерывом на
этой общественной долж-
ности – 1998–1999 годы.
Тогда пришлось поработать
на удаленном от станции
участ   ке, и просто было
неудобно ездить туда-сюда
и выполнять свои проф -
союз ные обязанности.
Пред   седатель должен быть
все время на месте, чтобы

На снимке: работники профсоюзного комитета первичной профсоюзной организации ОП «Южно-

Украинская АЭС» (слева – направо): заместитель председателя профкома Владимир Викторович ДРО-

БОТОВ, заместитель главного бухгалтера Татьяна Ивановна ВЕРБИНА, заместитель председателя про-

фкома Сергей Михайлович СНИТКОВ, председатель профкома Владимир Иванович ЛЕЩЁТНЫЙ, глав-

ный бухгалтер Людмила Васильевна МИРОНОВА, деловод Екатерина Константиновна ВИЖОЛ и бух-

галтер Светлана Алексеевна ВИЖОЛ

На снимках: жилые кварталы города; духовный оберег атомного Южноукраинска – храм Христа Спасителя; праздник Маковея

Проблемы трудового коллектива – проблемы профкома
на род мог обратиться, а он
– вопросы нужные поре-
шать с руководством. 

В 2000 году меня
избра  ли заместителем
пред седателя профкома
ЮУАЭС, в 2007-м – пред -
седателем профкома и пов -
торно в 2012 году – был
переизбран на эту же долж-
ность.

– В качестве зама,
чем вы тогда занимались?

– Скажу так, профсоюз –
это социально ориентиро-
ванная организация, поэто-
му круг обязанностей был
определен, но в целом мы
придерживались неписано-
го правила – есть работа,
поручение, значит, вперед.
Такого не было, что, ага, это
не моя сфера, это того, вто-
рого зама. (Не преминем
еще раз поблагодарить
Владимира Ивановича Ле -
щёт ного, который в 2000 го -
ду совместно с сотрудника-
ми Инфоцентра организо-
вали доставку членам проф-
союза газеты «Атомник
України» по домашним ад -
ресам, да и удельный вес
подписки на профсоюзное
отраслевое издание по
ЮУАЭС с тех времен наи-
высший среди действующих
АЭС страны. – Прим. корр.)

– Что сегодня важно в
работе профсоюзного ко -
митета, какие направле-
ния жизнедеятельности
коллектива «покрыты»
пос тоянными комиссия-
ми при профкоме?

– Каждый вторник у нас
проводятся заседания
проф  союзного актива, где с
информацией по итогам
недели о производственной
деятельности предприятия,
социальной и трудовой
сфе  ре выступает пред -
седатель профкома, озву -
чиваются мнения и пожела-
ния профактивистов, кото-
рые находятся в центре
событий своих трудовых
коллективов. 

Профком, насчитываю-
щий 21 человека, проводит
свои заседания каждый чет -
верг, на которых об суж -
дают ся актуальные проб -
лемы, сог ла со вы ваются
сов  мест ные партнерские
ре ше ния, здесь профком
выступает как субъект со -
циально-трудовых от но -
шений. В дан ное время,
когда продолжается, так
сказать, большой ремонт
по продлению экс плуата -
ционного ресурса энерго -
блока № 1, разговор на за -
седаниях касается нередко
рассмотрения воп росов
о привлечении людей на
работу в выходные дни и
сверхурочное время.

Важное значения имеет
деятельность постоянных
комиссий по: коллективно-
договорному ре гу ли ро ва -
нию; реструктуризации и
кор поратизации; за ра бот -
ной плате и нормированию
труда; охране труда и тех -
нике безопасности; жи -
лищно-бытовая ко мис сия;
ре визионная; гендерная; по
трудовым спорам; обще-
ственному питанию и тор-
говле; культурно-массовой
работе; физкультурной ра -

боте, по благот во ри тель -
ной дея тель ности. Работа
этих ко миссий эффективно
со действует защите инте-
ресов членов профсоюза.

Конечно, при решении
многих рабочих вопросов
мы учитываем, как уже
говорилось, мнение пред-
седателей цеховых профор-
ганизаций, которые в свою
очередь хорошо осве дом -
лены о положении дел и
проб лемах своих проф-
групп.

– А кого бы вы отме-
тили из числа предцехко-
мов атомной?

– У нас все они, а это 38
человек, добросовестные
люди и с такими своими
обя занностями справ ляют -
ся хорошо, плюс совет
ветеранов станции тоже
идет как цеховая профорга-
низация. Вообще, каждый
из пред цех комов, раз он
работает на этой должности
на об щественных началах,
то занимается этим не из-
под палки. Да, как у всякого
человека, работающего, у
них бывают проколы, но
если и случаются, то мел-
кие. И если людей избирают
в цехах на этот пост уже не
первый год, вот оценка их
труда как предводителей,
так сказать, низовых проф -
ячеек.

– Как известно, в
рам ках НАЭК на ЮУАЭС в
2011 году проводился
пилотный проект по со -
вер шенствованию схемы
централизованных за ку -
пок средств ин ди ви -
дуаль ной защиты, спец -
одежды, спецобуви для
ра ботников. Ведь если
взять 2010 год, то обес -
печенность СИЗ и дру ги -
ми спецкомплектами на
станции составляла треть
от необходимого. Как
сегодня обстоят дела в
этом сегменте охраны
труда?

– Нормально. Этот экс -
перимент себя оправдал и
сейчас со снабжением ра -
ботающих по этим по зи -
циям проблем нет (Вла -
димир Иванович трижды
постучал пальцем по сто -
лу). Бывает, что размеры
поступили не те и прочее,
но это уже зависит от того,
что цех заказал в управле-
нии производственно-тех-
нической комплектации
атомной стан ции. Вообще,
порядок такой: если при -
ходит партия обуви, спец -
одежды всякой, защитные
средст ва, то со би рается
приемоч ная ко миссия, в
том числе в ее составе есть
представитель от проф -
кома атомной, и все про -
веряется на соот вет ствие
ГОСТу, качеству, другим
необходимым ха рак те рис -
тикам.

В прошлом году как-то
пришла в профком жалоба
из цеха радиоционной бе -
зо пасности по белой спец -
одежде на предмет её ка -
чества, целостности. Про -
фильная комиссия профко-
ма, включая начальника
цеха дезактивации и инже-
нера по охране труда, про-
верила около 25 комплек-

тов. Пригласили с этой
целью из производствен-
ной зоны строгого режима
двух слесарей, они претен-
зии тоже не обнаружили,
только брюки в отдельных
ком плек тах были длиннее.
Кон фликт был исчерпан и
со став  лен акт, что за ме -
чаний нет.

– Владимир Ива но -
вич, и напоследок такой
вопрос: в конце июля в
интернетовских изданиях
появилась информация,
что трудовой коллектив
Южно-Украинской АЭС
направил в адрес руко-
водства страны петицию
с требованиями прекра-
тить эксплуатацию ядер-
ного топлива компании
Westinghouse как небезо-
пасного. Профсоюз как-
то причастен как подпи-
сант к этому обращению
работников атомной?

– Значит, я не знаю ни
одного человека со станции,
который был бы причастен к
этому письму. Кто это напи -
сал, кто выложил в элек -
трон ную сеть, почему от
нашего имени и от имени
ветеранов атомной энерге-
тики – концов найти нельзя.
Из тех подписей, которые
удалось выяснить, ни одно-
го, подчеркну, ни одного
работника атомной станции
в этом письме нет. Есть
«факсимиле» из Львовской
области, Волынской, Киев -
ской, какой угодно, но
наших подписей мы, по
крайней мере, не об на -
ружили. Это чистой воды
дезинформация, кому это
выгодно. Появился этот
«протест», потом вслед ему,
тоже в электронных издани-
ях, возникла статья, что
«Энерго атом» въезжает
в рынок на социалистиче-
ской телеге»?! Идет какое-
то планомерное наступле-
ние на атомную энергетику,
отрасль государственного
значения.

…Разговор с Вла ди ми -
ром Ивановичем Лещётным
был недолгим, откровен-
ным, без лозунгов и гром-
ких фраз, без заранее под-
готовленных справок и
бумаг, и произвел (не впер-
вые) положительное впе-
чатление, несмотря на
трудности текущего момен-
та, о нем как о человеке
неравнодушном, искреннем
и требовательном. Он ос -
тается удивительно прос -
тым, доступным и по ря -
дочным проф лидером, чле -
ном ЦК Атом профсоюза и
его Прези диума. Люди ему
доверяют, о чем свиде тель-
ствует сох ра нен ная ста  -
бильная чис  лен ность пер -
вичной проф  союзной ор га -
ни за ции, увеличение роли
низовых проф звеньев в
жизни коллектива Южно-
Украинской АЭС: всего на
атомной электро станции
насчитывается 7096 членов
профсоюза (в том числе
женщин – 2361, молодежи
до 35 лет – 2159) из
7100 работающих.

Беседовал 
и фотографировал

Николай ВАРЧИН



Министр энергетики и
уголь ной про мыш лен -
ности Украины Эдуард
Ста  вицкий в интервью
ш е ф - к о р р е с п о н д е н т у
РИА Новости в Украине
Люд миле Лысенко рас-
сказал (печатается в
сокращении. – Прим.
ред.) о деталях дос тиг -
нутых до го во рен ностей,
пла нах по либерализации
украинского газового
рын ка и энергетическом
будущем страны. 

– Эдуард Ана толье -
вич, было заявлено, что
Киев и Москва урегулиро-
вали вопрос транзита
российского газа в Евро -
пу через территорию Ук -
раины в осенне-зимний
период. О каких до го во -
рен ностях идет речь? Ка -
кие объемы Украина в
итоге будет закачивать в
подземные хранилища
газа (ПХГ)? 

– Процесс находится в
состоянии решения, я бы
так сказал. Но хочу подтвер-
дить то, что на начало ото-
пительного сезона у нас
будет не менее 14 миллиар-
дов кубометров в хранили-
щах. Это могу точно сказать. 

Да, мы договорились с
нашими коллегами о том,
что мы будем продолжать
закачивать свыше 14 мил-
лиардов кубометров, но
систему расчета мы должны
уточнить в течение недели.
Смотрю на это очень опти-
мистично, потому что это
все в общих интересах. 

– А как идут сейчас
переговоры с Россией о
цене на газ? Есть ли под-
вижки в этом вопросе? 

– Мы находимся в пос -
тоян ном переговорном про-
цессе, и даже когда речь идет
о закачке газа в хранилища,
мы все равно касаемся этих
вопросов. Но пока, к сожале-
нию, нечем похвастаться в
этом направлении. Этот
кабальный контракт действу-
ет, и у нас, к сожалению, мало
юридических аспектов для
того, чтобы изменить саму
стоимость. Но мы над этим
работаем и, надеюсь, с уче-
том тех вопросов диверси-
фикации, которые мы уже
решили, а именно – поставка
газа из Европы через поль-
ский, венгерский, а в буду-
щем румынский и, убежден,
что и словацкий маршрут,
поможет нам ре шить эту

задачу и выйти на кон -
курентоспособные и преж де
всего справедливые цены. 

– На ваш взгляд, все-
таки удастся пересмо-
треть этот контракт или
же он будет действовать
до 2019 года? 

– Сложно сейчас ска-
зать. Но я надеюсь, что те
шаги, которые мы делаем, в
частности, в рамках участия
Украины в Европейской
энер гетической хартии, по -
могут решить этот воп рос. 

– Какая цена на рос-
сийский газ ожидается в
четвертом квартале этого
года? 

– В районе 416 долларов
за тысячу кубометров. Цены
на нефть колеблются, а у
нас в формуле привязка к
нефти. Но, думаю, что где-
то в таком районе и будет до
конца года цена. 

Но однозначно по ре -
вер су из Европы мы получа-
ем газ дешевле примерно
на 30 долларов. А если с
учетом скидки в 100 долла-
ров, которая дается за
Черноморский флот, то
дешевле на 130 долларов.
Если учесть еще НДС, то
получается дешевле при-
мерно на 156–160 долларов
для конечного потребителя. 

– В ходе эксплуатации
на Южно-Украинской АЭС
тепловыделяющих сбо -
рок производства Wes -
ting house были выявлена
некоторые проблемы… 

– Я бы не говорил, что
это проблемы. Есть тех ни -
ческие регламенты, есть
определенные обстоятель-
ства, которые обоюдно надо
решать. Мы будем продо-
лжать работу, и это для нас
тоже очень важно. 

– «Энергоатом» со би -
рал ся подавать иск про -
тив компании Westing -
house из–за конструк -
тивных недоработок
ядер    ного топлива. На чал -
ся уже судебный про-
цесс? 

– Я думаю, что мы урегу-
лируем все вопросы без
суда. 

– Компания Westing -
house предложила Украи -
не использовать усовер-
шенствованное ядерное
топливо. Разрешила ли
государственная инспек-
ция ядерного регулирова-
ния загрузку модифици-
рованных тепловыделяю-
щих сборок на украинских
АЭС?  

– Есть такое предложе-
ние. Сейчас идут перегово-
ры по этому вопросу, прово-
дится экспертиза. 

– Россия недавно
предоставила Украине
ин фор мацию об окон -
чатель ной стоимости и
кон цептуальных решени-
ях строительства третье-
го и четвертого энергоб-
локов на Хмельницкой
АЭС. Строительные рабо-
ты будут вестись на уже
существующих кон струк -
циях или с нуля? Кто бу -
дет финансировать до -
стройку и на каких усло-
виях? 

– На данный момент мы
находимся в четком понима-
нии и переговорном процес-
се с нашими российскими
коллегами. Идут эксперти-
зы, идет обоюдный обмен
информацией. В конце сен-
тября–первой декаде октяб-
ря состоится заседание
штаба с участием предста-
вителей Украины и России,

на котором мы будем
определяться по данному
нап равлению. Есть различ-
ные предложения, в том
числе и новые. Но мы долж-
ны сопоставить вопросы,
прежде всего безопасности. 

Я считаю, что проект
имеет право на жизнь и на
старой базе, но при оконча-
тельной дефектации того,
что есть. Ну и, конечно, без
разборки вышедших из
строя блоков, прежде всего
металлоконструкций и це -
мент ных конструкций, не
обойтись. Это мое личное
мнение. Но экспертиза
должна это подтвердить или
опровергнуть. 

– Россия заявила, что в
случае подписания
соглашения об ассоциации
меж ду Украиной и ЕС она
может свернуть ряд сов-
местных проектов, в том
числе и в атомной отрасли. 

– Я не верю в эти стра-
шилки. Я всегда стоял и
стою в своей деятельности
на позиции взаимной выго-
ды. Если взаимовыгодность
заменяют политические
амбиции, то рано или поз -
дно те лидеры стран, кото-
рые пренебрегают экономи-
ческой эффективностью,
уходят из политики. 

– Как идет работа по
строительству в Украине
завода по фабрикации
ядерного топлива? 

– Полным ходом. Мы
приступили уже непосред-
ственно к строительству.
Был проведен тендер, есть
победитель, и через неделю
на площадке появится тех-
ника и все остальное. По
плану начало работ начнет-
ся 3 или 4 сентября, если не
ошибаюсь. 
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Глава Минэнергоугля Украины: 
ГАЗ ИЗ ЕС ДЕШЕВЛЕ, НО МОЖЕМ
ДОГОВОРИТЬСЯ С РФ

АТОМНА ТЕМА З ІНШИХ ДЖЕРЕЛ

Трудовые династии
есть в каждом подразде-
лении. Для востгоковцев
стало уже традицией пе -
редавать свой опыт млад-
шему поколению. Одна из
таких династий трудится
в автотранспортном хо -
зяйст ве ВостГОКа – это
Николай и Роман Мах -
нюки. Оба работают сле-
сарями по ремонту авто-
мобиля и обслуживают
различную технику – от
трактора до иномарки.
Вот только опыт и стаж
работы у них разные.

Николай Федорович
Махнюк трудится в авторе-
монтной мастерской комби-
ната с 1979 года. Он специа-
лист 6 разряда, профессию
свою любит и может гово-
рить о ней часами. «Работа
автоэлектрика интересна, –
делится Николай Фе до ро -
вич своими впечатлениями.
– Представьте себе, заез-
жает неисправный автомо-
биль в бокс, а моя задача –
обнаружить и устранить по -
лом ку. Это что-то сродни
работе хирурга. Увлекает
сам процесс поиска. Если
раньше неисправность
мож но было определить с
помощью обычного тестера,
то сегодня все намного
сложнее. В последнее вре -
мя автомобили оснащены
электроникой, компьютера-
ми. Приходится идти в ногу
с техническим прогрессом и
повышать свою квалифика-
цию. Изучаем литературу,
проходим обучение в отде-
ле подготовки кадров,
черпаем информацию из
Ин тернета».

Роман Махнюк пришел

на комбинат в 2007 году,
трудится вместе с отцом,
ко торый и стал для него
наставником, научил всем
азам профессии. «Вначале
было нелегко, – признается
Роман, – но постепенно
влился в коллектив, разо-
брался в работе, и все вста-
ло на свои места».

В небольшом, но
дружном коллективе авто -
ремонт ников Романа счи тают
пер спективным молодым
человеком. Ему доверили
пост председателя молодеж-
ной организации первичной
проф союзной организации
АТХ. А еще он – активист
спортивного движения
подразделения. За щищает
часть коллектива на спарта-
киадах комбината, входит в
сборную команду ВостГОКа,
которая неод нократно
становилась при зером
Спарта киады Атом проф -
союза Украи ны. Как правило,
об щественная ра бота отни-
мает много личного времени,
но семья поддерживает Ро -
мана во всех его начинаниях,
и радуется его профессио-
нальным и спортивным успе-
хам (в личном зачете по
стрельбе он стал бронзовым
призером).

Гордится сыном и отец.
Так сложилось, что служили
они в одной и той же авто-
мобильной воинской части,
теперь сопрофсоюзники
вместе плечом к плечу тру-
дятся на комбинате, под-
держивая друг друга во
всем.

Татьяна 
КОРСУНОВСКАЯ,

фото Михаила 
СТЕПАНЯНА

ТРУДОВІ ДИНАСТІЇ

ГОРДИТСЯ СЫНОМ 
ОТЕЦ

(Закінчення. 
Початок на 1-й стор.)

Так сталося і з вирішенням
актуального питання при-
значення пільгової пенсії
працівникам підприємства
зони відчуження, коли кожна
профспілкова організація
окре мо подавала щодо
цього свої пропозиції до
Цент рального комітету
Атом  профспілки, які пот -
рібно було вивчити, узагаль -
нити та направити до Мін -
соцполітики України, що
приз вело, як наслідок, до
відтермінування розгляду
цього питання у мі ніс терст ві. 

Користуючись цим ста -
ном справ та невиз наче -
ністю в питаннях со ціаль -
ного партнерства, керівни-
ками державних установ,
підприємств зони від чужен -
ня порушуються умови Ге -
не раль ної та Галузевої угод,
а також колективних догово-
рів, які укладені на підпри-
ємствах.

Останнім часом ДАЗВ
України, на порушення пун-
ктів 1.9, 9.1 – 9.3. та 9.5.
Галузевої угоди між ДАЗВ
України та Профспілкою пра-
цівників атомної енергетики
та промисловості Ук раїни на
2012–2013 роки, узвичаєло

практику видання наказів з
питань соціально-трудових
відносин, які стосуються пра-
цівників підпорядкованих
Агентству підприємств, а
також розпоряджень з
проведення за галь нозонних
заходів на те риторії зони від-
чуження, без ураховання
думки профспілкової сторо-
ни та без проведення
попереднього спіль ного
узгодження з Чор нобиль -
ською ООП. Пред став ників
профспілки не включено
наказами ДАЗВ України до
складу комісій, з атестації
керівного складу під -
приємств зони від чужен ня, з
пи тань охорони праці, ра -
діаційної і пожежної без пеки
та охорони нав ко лиш нього
середовища. Не по год жений
з профспілкою і наказ «Про
преміювання керівників під -
приємств (об’єд нань), які
належать до сфери управлін-
ня ДАЗВ України». Відповідь
одна: «Ви не є нашим соці-
альним партнером».

А погоджувати такі нака-
зи ДАЗВ України з Головою
Атомпрофспілки України,
який є соціальним партне-
ром у договірних відноси-
нах, наші візаві не вважають
за доцільне.

Унаслідок цього Чор -
нобильська ООП практично
поставлена вже перед фак-
том, що викликає непорозу-
міння та невизначеність у
подальших взаємо від но -
синах та унеможливлює кон-
троль і оперативне реагу -
вання на можливі по ру -
шення трудового за ко но -
давства. 

Чорнобильська ООП
неод норазово зверталася і
до керівництва ДАЗВ Ук -
раїни, керівників підпри-
ємств з проханням та вимо-
гами про дотримання спіль-
них домовленостей. Мабуть,
так чинили й інші профспіл-
кові організації, проте наші
звернення так і залишилися
без відповіді.

Питання координації
спіль них дій профспілкових
організацій зони відчуження
вже давно обговорювалися
між головами первинних
профспілкових організацій
та Представником Атом -
проф спілки. Чорнобильська
ООП звернулася з листом
до Голови Атомпрофспілки
України з проханням вирі-
шити це питання та органі-
заційно допомогти у ство-
ренні спільного представ-
ницького органу, з метою

ЧАС ОБ’ЄДНАТИ ЗУСИЛЛЯ

координації та концентрації
зусиль профспілкових орга-
нізацій у зоні відчуження для
розв’язання статутних зав-
дань Атомпрофспілки.

Учасники наради всебіч-
но обговорили плюси та міну-
си створення такого органу
та одноголосно прий няли
рішення про необхідність
його діяльності, визначили
основні напрями роботи,
порядок обговорення та
ухвалення рішень. Основ -
ними доводами за створення
такого органу були: опера-
тивність у вирішенні питань,
координація спільних дій,
концентрація зусиль проф-
спілкових організацій, колегі-
альність і консенсус при
прийнятті рішення.

Голови профспілкових
організацій та Чорно биль -
ської ООП розглянули
проект Положення «Про
Чорнобильську коорди -
наційну раду Атом проф -
спілки», який розробив та
запропонував для розгляду
заступник Голови Атом -
проф спіл ки України П. Пруд -
ніков, обговорили кандида-
тури на головування у Раді.
Одноголосно, для подаль-
шого розгляду у первинних
профспілкових організаціях,
головою Ради був запропо-
нований представник
Атомпрофспілки у Чорно -
биль ській ООП М. Тетерін.

Учасниками наради про -
ект Положення був прий -
нятий за основу, вирішено

роз глянути пи тан ня щодо
створення Чорно бильської
координаційної Ради у пер-
винних профспілкових орга-
нізаціях, кандидатури на
посаду її голови, та, за ре -
зуль татами обго во рення,
внести пропозицію до Пре -
зидії ЦК Атом проф спіл ки
про створення Ради та при-
значення її Голови.

На вечірньому засіданні
Ради голів ППО Чорнобиль -
ської ООП ці питання були
розглянуті та одностайно
підтримані. 

Ситуація не дає часу на
роздуми або вагання. В єд -
нос ті – наша сила!

Геннадій МИХАЙЛЮК, 
провідний експерт 

Чорнобильської ООП

Засідання профкому ДСП «Чорнобильський спецкомбінат»»

Южно-Украинская АЭС



У Нетішині є багато
прихильників різних ви-
дів спорту, в пошані бас-
кетбол. Цю гру ще з ди-
тинства полюбив Кос-
тянтин Щербінін, який
нині працює заступни-
ком головного інженера з
ядерної і радіаційної без-
пеки ХАЕС. Він активний
учасник різних змагань. 

Під час святкування Дня
Незалежності України в
атомному місті Костянтин
Рудольфович та голова Ра-
ди молоді первинної про-
форганізації електростанції
Леонід Волков виступили
ініціаторами проведення
матчевої зустрічі з баскет-
болу між командами вете-
ранів та молоді віком до
тридцяти п’яти років.

Перед баскетбольною
баталією відбувся конкурс
на вдале виконання триоч-
кових та штрафних кидків
м’яча у корзину. В цьому
конкурсі Артему Клімчуку
та Святославу Марчуку не
було рівних.

З перших хвилин ос-
новної зустрічі спостеріга-
лася велика жага до пере-
моги у представників двох
команд. Завдяки майстер-
ності гравців різних віко-

вих категорій гра у першій
половині поєдинку була
рівною. Але згодом ініціа-
тивою заволоділи молоді
прихильники баскетболу.
Вони й перемогли своїх
суперників з рахунком 
56:48, за що були нагород-
жені кубком. 

За ходом поєдинку ак-
тивно спостерігав суддя
змагань Олег Сломинсь-
кий. За його словами, усі
гравці продемонструва-

ли хорошу майстерність.
Особливо запам’яталися
влучні кидки та вдалі мане-
ври у таких баскетболістів,
як Святослав Марчук, В’я-
чеслав Семенов, Олек-
сандр Годнєв, Олексій
Шевченко, Віталій Ткачук,
Михайло Кротов, Артем
Кліменчук.

Організатори споді-
ваються, що подібні мат-
чеві зустрічі стануть тради-
ційними.

Ким хоче бути за фа-
хом, учениця-відмінниця
четвертого класу школи 
№  1 м. Южноукраїнськ
дев’ятирічна Анастасія
Дмит рівна Дукмас (на
знімку) ще не визначалася
(вона бере приватні уроки
з малювання, англійської
мови, відвідує при місько-
му Палаці культури хоро-
вий і танцювальний гурт-
ки), а от її батько і багато
його та маминих родичів
пов’я-зали свою долю з

атомною електростанцією.
Як і кожна українська атом-
на сім’я вони мають сьо-
годнішні великі надії й очі-
кування на майбутнє, що їх
«фабрика» електрики і
місто розвиватимуться, що
їхні діти, за підтримки бать-
ківських рук, матимуть
життєву перспективу,
оберують со бі професію
до душі. Робитимуть кра -
щим рід ний край і свою
Бать ківщину.

Микола ВАРЧИН

Робота з громадськістю
– один з важливих напрямів
діяльності Южно-Українсь-
кого енергокомплексу. Для
її здійснення на підприєм-
стві є відділ роботи з гро-
мадськістю та ЗМІ. Силами
його фахівців щотижня ви-
пускаються газета колекти-
ву ВП ЮУАЕС «Енергетик» і
телепрограма «Новини
АЕС», двічі на тиждень у FM
діапазоні ТРК «Імідж» і «Все -
світ» (радіус мовлення 30 і
60 км) транслюють спеці-
альні радіовипуски про події
на Южно-Українській АЕС і
ситуацію в атомній енерге-
тиці країни та світу. З
детальною інформацією про
Южно-Український енерго-
комплекс усі бажаючі мають
змогу ознайомитися на
електронному сайті підпри-
ємства (http://www.sunpp.
mk.ua/). 

Втілюючи політику про-
зорості та відкритості рі-
шень у сфері використання
ядерної енергії, сприяючи
більш широкому забезпе-
ченню участі громадян та їх
об’єднань у формуванні цієї
політики та розгляді питань,
пов’язаних з можливим по-
тенційним впливом на нав-
колишнє середовище, ЮУАЕС
стала ініціатором проведен-
ня громадського обгово-
рення питань продовження
терміну експлуатації енер-
гоблока №    1. 

Активна фаза процесу
обговорення проходила в
листопаді 2012 року. Та під-
готовка до неї розпочалася
задовго до цього. У її рамках
було організовано плано-
мірне знайомство жителів
Миколаївщини з енерго-
комплексом на Південному
Бузі. Протягом декількох ро-
ків на підприємстві побува-
ли представники практично
усіх районних рад Мико-
лаївської області. Основною
метою, яку ставили перед
собою фахівці відділу робо-
ти з громадськістю та ЗМІ
ЮУАЕС, було ознайомити
земляків з енергетичним
підприємством, надати дос-
товірну інформацію про без-
пеку атомної станції та про
той величезний обсяг захо-
дів, який виконується у рам-
ках підготовки до надпро-
ектної експлуатації першого
атомного енергоблока. 

У 2011–2012 роках на
атомній, гідро- і гідроаккуму-
люючій станціях Южно-Ук-
раїнського енергокомплексу
побували 477 представників
громадськості з усіх адмі-
ністративно-територіальних
одиниць зони спостережен-
ня ЮУАЕС. 

Громадські слухання про -
ходили у форматі відкритого
діалогу. Він охоплював еко-
логічні, санітарно-гігієнічні,
медичні, соціально-еконо-
мічні, інженерно-технічні,

організаційні, фінансові та
інші аспекти. Питання, зау -
важення та пропозиції щодо
продовження терміну екс-
плуатації енергоблока №  1
реєструвалися не лише під
час слухань у шести населе-
них пунктах 30-кілометрової
зони, а й у офісах, відкритих
для громадськості в Києві та
Южноукраїнську. Пізніше усі
звернення знайшли своє
відображення в «Книзі запи-
тань і відповідей», де для
зручності були об’єднані за
тематичними напрямами.

Загалом у громадських
слуханнях з обговорення
питань продовження термі-
ну експлуатації енергобло-
ка №  1 Южно-Української
АЕС і оцінки впливу на дов-
кілля його надпроектної ро-
боти взяли участь 1323 лю-
дини. 

Офіційними результата-
ми проведених слухань ста-
ли прийняті резолюції, у
яких в цілому було вислов-
лено підтримку діяльності
ДП НАЕК «Енергоатом» і ВП
«Южно-Українська АЕС» з
продовження терміну екс-
плуатації першого енергоб-
лока атомної станції за умо-
ви забезпечення належного
рівня його безпеки та збере-
ження соціально-економіч-
них компенсацій ризику для
населення зони спостере-
ження, встановлених зако-
нодавством України.

Данный вопрос неодно-
кратно поднимался на рай-
онном уровне, да и отдел
образования Маловисковс-
кого района поддерживает
решение о переводе перво-
классников в школу. Однако
полное отсутствие в школах
поселка условий для пребы-
вания шестилеток долгие
годы тормозило разреше-
ние данной проблемы. Пред-

седатель Смолинского по-
селкового совета М.Мазура
обратился за помощью на
ВостГОК.

Восточный горно-обога-
тительный комбинат никог-
да не стоял в стороне от ре-
шения социальных проблем
регионов, в которых распо-
лагаются его производст-
венные мощности. В течение
последних лет предприятие

тесно сотрудничает с Ки-
ровоградской облгосадми-
нистрацией и облсоветом,
Ленинским райсоветом го-
рода Кировограда, Мало-
висковской райгосадми-
нистрацией, райсоветом и
Желтоводским горсоветом
в рамках договоров о соци-
альном партнерстве, оказы-
вая им ежегодно финансовую
помощь. В ходе переговоров
с представителями Мало-
висковской районной вла-
сти, в которых принимали
участие советники гене-
рального директора комби-
ната Владимир Гарячий и
Виктор Коваленко, принято
решение, чтобы в текущем
году выделенные предприя-
тием деньги пошли на ре-
монт помещений, отведен-
ных для первых классов в
смолинской общеобразова-
тельной школе №  3. Кроме
того, планируется закупка
мебели, необходимого ин-
вентаря и материалов, что-
бы малыши благополучно
развивались, обучались и
воспитывались, оставаясь
при этом здоровыми.

Перевод шестилетних
первоклассников в школу
поможет снять нагрузку с
двух детских садов. Работы
идут полным ходом, и 1 сен-
тября у первоклашек — но-
воселье, а маленькие смо-
линчане смогут пойти в са-
дик.

Татьяна КОРСУНОВСКАЯ
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ЗДРАСТУЙ, ПЕРШОВЕРЕСНЮ!

Новоселье у смолинских первоклашек 
В течение длительного времени первоклассники

поселка Смолино учатся на базе детских дошкольных
учреждений: в «Ромашке» — три класса, в «Теремке» —
один. Вместе с тем, на очереди в оба садика находятся
50 детей, принять которых детские дошкольные уч-
реждения не могут из-за отсутствия свободных мест.
Преимущественно это дети работников Смолинской
шахты, которая является в поселке градообразующим
предприятием. Ответственную миссию в решении
этой проблемы взяло на себя ГП «ВостГОК».

Охоронці біофауни —
школярі і студенти

Щороку з ініціативи Теріологічного това-
риства України (http://terioshkola.org.ua/)
проводиться визначення ссавця-симво-
ла року. Учасники минулої, 19 теріологічної
школи (Чорноморський заповідник, 24—
29.09.2012) домовилися присвятити 2013
рік вовчкам — одній з найунікальніших ро-
дин ссавців нашої фауни. Унікальні та най-
помітніші особливості вовчків — великі очі,
пухнастий хвіст, довгі вуса, переважно де-
ревний спосіб життя, сутінкова активність.
Вовчки ніколи не бувають високо чисельни-
ми. Один вид з числа відомих у фауні України
внесений до Червоної книги як рідкісний і
зникаючий. Родина вовчкових представлена
у фауні України 4-ма видами 4-х різних ро-
дів: вовчок сірий, ліскулька руда, жолудниця
європейська, соня лісова.

Три види сонь фауни України, за винят-
ком жолудниці європейської, є чисельними і
широко поширеними у природних і напівп-
риродних біотопах національного природно-
го парку «Подільські Товтри». Є відомості
про присутність на території парку й рідкіс-
ної жолудниці європейської, яку виявлено у
ботанічному заказнику «Панівецька дача».
Загалом з часу створення НПП вовчкам при-
ділялась і приділяється велика увага при
вивченні біорізноманіття Кам’янеччини. 

На одній із зоологічних пробних площ
парку уже кілька років ведуться дослідження
статево-вікової структури популяції ліскуль-
ки рудої у лісових біотопах НПП. У межах
площі розвішано близько 100 штучних гніз-
дівель різного типу. До цієї важливої роботи
постійно долучаються школярі та студенти
навчальних закладів Кам’янця-Подільсь-
кого, допомагаючи не тільки виготовляти і
розвішувати гніздові ящики, а й проводити
частину наукових спостережень під керів-
ництвом досвідченіших фахівців. 

Працівники «Подільських Товтр» завжди
підтримують ініціативи Теріологічного това-
риства, таким чином і щодо року Вовчка,
було проведено ряд наукових і біотехнічних
заходів, присвячених збереженню і охороні
цієї цікавої групи ссавців (на знімку). 

З метою регіональної популяризації захо-
ду і покращення поінформованості про героїв
теріологічного року серед широкого кола
населення, зокрема, серед шкіл м. Кам’янця-
Подільського проведено інформаційні уроки
та конкурс до року Соні у таких номінаціях, як:
«Найкраща розповідь» (вірш, оповідання, ко-

мікс) про вовчка (соню); «Найкраща фотогра-
фія»; «Найкращий малюнок»; «Найкращий
виріб» (іграшка, сувенір) — «вовчок — своїми
руками». Переможці і учасники номінацій були
відзначенні дипломами, цікавими календари-
ками, буклетами, тематичними наліпками.

М.В. ДРЕБЕТ, О.В. ДЕМ’ЯНОВА, 
працівники НПП «Подільські Товтри»

ЯДЕРНА ГЛАСНІСТЬ

ЮУАЕС: ДОВІРЯЄ ГРОМАДСЬКІСТЬ

Повертайся, літо Фото О. ЗЕНЬ

Майбутнє атомної — людські долі

ОГОЛОШЕННЯ СМАЧНОГО!

Державне агентство України з управління зоною
відчуження оголошує відкритий конкурс на заміщен-
ня вакантної посади головного спеціаліста відділу з
питань управління об’єктами зони відчуження та
забезпечення її бар’єрної функції Управління з питань
реалізації Чорнобильських програм (на період від-
пустки для догляду за дитиною основного працівни-
ка) зі складанням іспиту.

Вимоги конкурсу на зазначену посаду: вища
освіта, спеціальна фахова підготовка у сфері вироб-
ничої діяльності, досвід роботи в органах виконавчої
влади не менше 3 років або за фахом не менше 5
років; вільне володіння українською мовою; знання
основних принципів роботи на комп’ютері.

Термін подачі документів до конкурсу — місяць з
дня опублікування. Довідки про умови конкурсу за
адресою: м. Київ, вул. О.Гончара, 55А. Контактні те-
лефони: 585-4456, 585-4476.

Наріжте банан скибочка-
ми, намажте трохи арахісовою
олією або «Нутеллою», а потім
зліпіть попарно. Залишіть у
холодильнику на 1 годину,
потім, підчепивши скіпочкою
або виделочкою, вмочіть їх у
розтоплений шоколад, викла-
діть на тарілку і знову поставте
у холодильник іще на 2—3
години.

***
Щодня вживайте на сніда-

нок висівковий хліб, намащений
медом і посипаний корицею.
Це знижує рівень холестерину в
артеріях і рятує людину від ін-
фаркту. Навіть ті, у кого вже був
інфаркт, можуть у такий спосіб
зменшити ризик повторного
інфаркту.

СПІЛЧАНИ – ІНІЦІАТОРИ Й ОРГАНІЗАТОРИ ЗМАГАНЬ

Баскетбольні баталії в Нетішині


